

LES DROMAEOSAURES

Les dromaéosaures sont des dinosaures théropodes dont fait partie le célèbre *Velociraptor* (« voleur rapide ») popularisé par les films Jurassic Park. Ces prédateurs agiles et rapides, possédaient une queue rigide en balancier ainsi qu'une grande griffe acérée à chaque pied. Depuis une quinzaine d'années, grâce aux découvertes faites en Chine notamment, on sait que les « raptors » étaient recouverts de plumes, ce qui finit d'établir leur lien de parenté avec les oiseaux. Deux espèces sont décrites à ce jour en Provence, *Variraptor mechinorum* (« voleur du Var ») sur le gisement de la Bastide-Neuve à Fox-Amphoux (Var) en 1998 et *Pyroraptor olympius* (« voleur de feu ») sur le site de La Boucharde à Trets (Bouches du Rhône) en 2000. Les os de ces animaux sont plutôt rares dans les gisements provençaux car ils sont creux et donc très fragiles, en revanche les dents sont abondantes. La multitude de formes et de tailles des dents laisse supposer la présence d'autres espèces qui restent encore à découvrir dont les plus petites devaient avoir la taille d'une poule.



À gauche : Squelette et reconstitution de *Variraptor* au Musée des Dinosaures d'Espéras (Aude)

À droite : Restes de dromaéosauridés découverts en Provence : Dent (en haut à gauche), vertèbre (au milieu à gauche), phalange (en bas à gauche), tibia (au milieu) et fémur (à droite).